
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

1 de 17 

1 

FECHA: OCTUBRE 17 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Le falló el tiro” 

 
“Pide oposición subsidiar tarifa para el Tuzobús” 

 “Hidalguenses sufre  de mala alimentación” 

 “Hidalgo, tercera entidad más segura de México” 

 “Modifican leyes para el sistema acusatorio” 

 
“¡Penales al tope!” 

 
“En transparencia avanza Hidalgo, reporta el IMCO” 

 “ESCALA HIDALGO EN TRANSPARENCIA” 

 
“¡Internet para todos! Proyectan en SEPH” 

 
“Urge EPN acelerar solución a crisis en Guerrero” 

 
“Orillan a Aguirre a decidir renuncia” 

 “Los buscamos sin descanso: Peña; la prioridad es hallar a los normalistas, dice” 

 “Aguirre cesa a su titular de Salud; lo liga al edil Abarca” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” “ 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
El Reloj-Admiten panistas falta de unidad en su partido: Tras descartar que exista un candidato de unidad, debido a la 
actitud que adoptan "grupos minoristas" que existen en el seno del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles Acosta, 
diputado local, hizo un llamado a quienes se registren, que lleven a cabo una campaña propositiva y no de desprestigio. 
Entrevistado por representantes de los medios de comunicación, en torno a la orden para elegir una nueva dirigencia estatal, 
misma que diera el Tribunal Electoral Federal, el legislador panista adelantó que la convocatoria para la renovación podría ser 
publicada a finales de este mes o principios de noviembre. Sería una elección abierta a los tres mil militantes registrados en el 
PAN en el estado, y la misma convocatoria definiría los lugares donde se colocarían los centros de votación. Al manifestar que 
Acción Nacional difícilmente presenta candidatos de unidad, Robles Acosta confió en que el proceso de elección, "más allá de 
dividir, los fortalece". Inmersos ya en un proceso electoral federal, el diputado insistió en hacer un llamado para no hacer 
campañas de desprestigio, toda vez que "no necesita ese tipo de guerra sucia y se debe privilegiar la unidad". Por ser un 
partido "democrático", en el PAN "estamos acostumbrados a este tipo de procesos, han sido raras ocasiones en las que hay 
candidato de unidad, por lo que más allá de dividirnos, este tipo de procesos nos fortalecen, y siempre que en campañas se 
hacen compromisos, de alguna u otra forma se deben cumplir y aquél que nos promete algo, el día de mañana que regrese a 
elección, en Acción Nacional cobramos facturas". Finalmente, consideró importante que quien llegue, incluso podría ser el 
mismo Alejandro Moreno Abud, ya que tiene la posibilidad de reelegirse; diera seguimiento al trabajo que se ha realizado, ya 
que a cada uno de los militantes se le ha asigna-do ya una labor rumbo a la renovación del Congreso federal. (Verónica 
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Ángeles, página 03) 

El Sol de Hidalgo-UNE a PRI y UCLA la DEFENSA de COMERCIANTES: Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI en 
Hidalgo, luego de tomar protesta a Jaime Morales Torres como dirigente de la Unión de Comerciantes, Locatarios y 
Ambulantes (UCLA), y entregar los nombramientos a los integrantes de la mesa directiva, para el periodo 2014-2017, exhortó 
a sus agremiados a que prevalezca la unidad entre los priistas que integran esta agrupación en torno al proyecto que les 
permitirá sacar avante el centro de abasto de Huejutla y se reflejará en beneficios para los comerciantes y toda la población. 
Frente a cientos de comerciantes que se reunieron en el salón de usos múltiples del Mercado Municipal, Crespo Arroyo hizo 
un llamado: "El proceso interno de selección del líder de la UCLA ya quedó atrás, ahora a enfocarse en realizar un esquema 
de labores con la nueva mesa directiva". La UCLA es una organización adherente a la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares (CNOP) y su mesa directiva se conformó con diez comerciantes que adquirieron la responsabilidad 
de cumplir con las obligaciones conferidas por sus compañeros de oficio. Morales Torres fue secretario general en la anterior 
mesa directiva, lo cual le permitió conocer a fondo las necesidades del centro de abasto en que laboran y ahora para 
solventarlas optará por las mejores alternativas, entre las que destacan ofrecer un mejor servicio a sus clientes con el diseño 
de un estacionamiento adecuado a la demanda…Asimismo, el presidente estatal del PRI reconoció el trabajo del dirigente 
cenopista en la entidad, José Ramón Vicente Díez, así como de su comité en el municipio, quienes llevaron a buen término 
este proceso de renovación en completa calma, con una organización eficiente y eficaz que permitió la emisión de la 
convocatoria en tiempo y forma. Por su parte, el diputado federal Darío Badillo Ramírez se comprometió a trabajar de manera 
coordinada con la UCLA, con la convicción de emprender los proyectos necesarios para la mejora del mercado. Por lo pronto, 
iniciarán con el diseño de expedientes técnicos para su respectivo análisis.  (Redacción, Ojo: Política) 
Milenio-Llama Crespo a los comerciantes de la Huasteca a unirse: (Redacción, página 13) 
Uno más Uno-PRI y UCLA, unidos por los derechos de los comerciantes: (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio- Avanza el estado en medición del IMCO: Hidalgo avanzó ocho espacios en el Índice de Información 
Presupuestal Estatal (IIPE) 2014, el cual fue presentado por el Instituto Mexicano para la Competitividad AC (IMCO), cuyo 
director general es Juan Pardinas Carpizo, dentro del rubro de Transparencia Presupuestal, logrando colocarse así en el lugar 
14. Desde 2008, dicha evaluación analiza la calidad de la información presentada en las Leyes de Ingresos y Presupuestos de 
Egresos de las entidades del país, estudio que coloca Hidalgo entre la media nacional. De los 100 criterios que se califican, 
agrupados en 10 secciones, el IIPE tomó como referencia las mejores prácticas nacionales e internacionales en materia de 
contabilidad gubernamental y rendición de cuentas, es decir, en ellas se busca medir la calidad de la información presupuestal 
de las entidades federativas sustentada en documentos oficiales (leyes de ingresos y presupuestos de egresos). Además, 
según el escrito, Hidalgo dio pleno cumplimiento al Título V de la Ley General de Contabilidad Gubernamental, referente a la 
presentación de documentos, conforme a las normas establecidas. Durante 2012 y 2013, el estado se colocó en el lugar 22, 
por lo que la administración estatal implementó políticas públicas que dieran solución de manera inmediata y eficaz a dicha 
situación, acción que se vio reflejada en el nuevo posicionamiento de Hidalgo dentro del IIPE 2014 al escalar ocho peldaños. 
El documento especifica que los estados en los primeros lugares obtuvieron las mejores calificaciones debido a que 
presentan, de forma oficial, información sobre su Ley de Ingresos con una estructura armonizada y su presupuesto de 
egresos utiliza las clasificaciones reguladas por el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC). De igual manera, 
permite conocer temas básicos sobre los recursos que se le asignan a cada una de sus secretarías, direcciones u órganos que 
realizan funciones públicas del estado y su correcta aplicación. Ante ello, el IIPE emitido por el IMCO, destaca que en gastos 
de operación en 2012, Hidalgo se colocó en el quinto lugar manteniéndose por debajo del promedio que fue de 71 por ciento, 
es decir, trabajó de forma eficiente con poco dinero. De esta manera, el gobierno de Hidalgo confirmó estar apegado a los 
objetivos establecidos por el IMCO, que son eliminar condiciones de opacidad, verificar el cumplimiento de la contabilidad 
gubernamental y fomentar buenas prácticas contables en temas como deuda pública, salarios, pensiones, compras públicas, 
entre otros. Durante su más reciente visita al estado, Juan Pardinas resaltó que Hidalgo es de los primeros estados de la 
República Mexicana con la mejor Ley de Transparencia Gubernamental, “aquí siguen preocupados por continuar actualizando 
sus ordenamientos legales en la materia”, expresó el pasado 29 de agosto de este año. (Redacción, página 04) 
Milenio-Hidalgo avanza en rubro de transparencia: (Redacción, página 09) 
Crónica-ESCALA HIDALGO: (Redacción, página 02) 
El Independiente-Escala Hidalgo ocho posiciones en transparencia: Imco: (Redacción, página 06) 
El Reloj-En transparencia avanza Hidalgo, reporta el IMCO: (Sergio Juárez, primera plana) 
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Plaza Juárez-Hidalgo se coloca en el lugar 14 en transparencia presupuestal: (Redacción, página 05A) 
Síntesis-Avanza Hidalgo en transparencia presupuestal: (Tania Monroy, página 04= 
Uno más Uno-Avanza Hidalgo en medición de transparencia: (Redacción, página 05) 
Criterio- Restringe juzgado penal el acceso al expediente de proceso a Mirna García: El juzgado primero de lo 
penal, que lleva el caso de la exdirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna García López, determinó delimitar el acceso al 
expediente sólo a las partes involucradas, para, según el acuerdo, preservar los derechos humanos de la inculpada. Sobre 
esto, se informó en el acuerdo número 28 del expediente dado a conocer el 13 de octubre pasado que “se tienen por hechas 
las manifestaciones que dejan vertidas el defensor particular, por lo que a efecto de proteger los derechos humanos de la 
inculpada hágase del conocimiento a la defensa que la presente causa penal se encuentra bajo el resguardo de este juzgado 
y que el acceso a ella solamente las tienen las partes”. Además, en el acuerdo tomado se tomó “por ofrecida y admitida la 
pericial en materia de contabilidad” del proceso que se sigue a la exlideresa. Esto, al cumplirse dos meses de que el pasado 
12 de agosto la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo ejercitó acción penal contra la exdirigente por el 
delito de Robo Agravado en agravio de esa sección magisterial. La orden de aprehensión emitida por la autoridad contra 
García López es por su probable responsabilidad en el robo de 123 millones 928 mil 265 pesos, cantidad de la que dispuso, 
luego de dejar su cargo, de una cuenta de 12. La orden de aprehensión derivó de la averiguación previa 
12/DAP/R/III/1895/2014 iniciada por el apoderado legal del SNTE a nivel nacional, quien a nombre del sindicato denunció la 
expedición de 109 cheques firmados por la exdirigente después de la conclusión de su gestión. (Emmanuel Rincón,  
página 04) 
Criterio-Reprobaron examen mil 39 uniformados: Un total de mil 39 policías en Hidalgo reprobaron el examen de 
control y confianza, de los cuales 870 uniformados pertenecen a corporaciones municipales y 169 a la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSPH), informó Alfredo Ahedo Mayorga. Tras acudir a comparecer ante diputados locales, el titular de 
Seguridad en Hidalgo detalló que, se dialoga con el gobernador Francisco Olvera Ruíz para determinar si son dados de baja 
o son reincorporados en otras áreas de la administración pública. Ahedo Mayorga señaló que de los 4 mil 223 policías que 
hay en los 84 municipios del estado, han aprobado el examen 3 mil 365, es decir 79.46 por ciento. Mientras que de los mil 
535 policías estatales, quienes pasaron esta prueba de confianza fueron mil 366, 88.99 por ciento de los uniformados. “El 
gobierno federal prácticamente no nos ha exigido una fecha para ver qué hacemos con estas personas que no pasaron el 
examen de control y prueba de confianza. Pero estamos analizando la decisión de darlos de baja o reincorporarlos en otras 
instancias”, señaló Ahedo. El secretario afirmó que estos resultados fueron entregados por Jorge Carlos Hurtado Valdez, 
titular del Centro de Evaluación y Confianza del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Alfredo Ahedo Mayorga informó que 
dicho centro certificó y acredito a Hidalgo para hacer este tipo de evaluaciones a corporaciones policiacas del Distrito 
Federal, Puebla y Estado de México. Ahedo Mayorga también informó que en un año en la línea telefónica de emergencia 
066 del Centro de Control, Comando y Comunicaciones (C-4), se han recibido un millón 322 mil 371 llamadas, de las cuales 
sólo 58 mil 31 fueron reales y un millón 264 mil 340 se debieron a bromas e insultos. Ante este panorama que obstaculiza la 
atención de emergencias, Ahedo señaló que junto con el gobernador y el procurador pretenden que la problemática pueda 
ser legislada por los diputados locales, pues muchas llamadas sí son emergencia “pero las líneas están saturadas por 
bromistas”. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Crónica-Inviable el Mando Único de Policía, indica SSPH: (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
El Independiente-Difícil e inviable, Mando Único estatal: SSPH: (José Manuel Martínez, página 03) 
El Reloj-Presenta Alfredo Ahedo mapa de índices delictivos: (Yina Bautista, página 05) 
Síntesis-Aún es inviable establecer el mando único: Ahedo: (Susana Jiménez / Jaime Arenalde, página 03) 
Criterio-Comienzan cambios al sistema de justicia local: A casi un mes de la entrada en vigor del nuevo Sistema de 
Justicia Penal Acusatorio, diputados locales comenzaron las modificaciones para la armonización de la constitución de Hidalgo 
para que este sistema empiece a operar en el Distrito Judicial Pachuca. Con ello se unificarán criterios locales y nacionales en 
la tarea de procuración de justicia penal, lo que se traduce en mayor seguridad jurídica para las personas del estado, además 
que ahora los juicios serán orales. De acuerdo con la diputada María Gloria Hernández Madrid, quien preside la Comisión de 
Seguridad Ciudadana y Justicia del Congreso local, en el ámbito de la prevención e investigación de los delitos, las 
autoridades estarán sujetas a los principios de legalidad, objetividad, profesionalismo, así como respeto a los derechos 
humanos. Dichas modificaciones, realizadas por el poder Ejecutivo, obligan al estado a garantizar la existencia de un servicio 
de defensoría pública de calidad y asegurará las condiciones para un servicio profesional de carrera para los defensores. 
(José Antonio Alcaraz, página 05) 
Milenio-“Habrá transparencia y rapidez con juicios orales”: (Eduardo González L., página 25) 
Síntesis-Modifican leyes para el sistema acusatorio: (Jaime Arenalde, página 03) 
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Criterio-Tiene 25% de hidalguenses carencia alimentaria: De los 2 millones 665 mil 18 hidalguenses, 666 mil 254 (25 
por ciento) tienen algún tipo de carencia alimentaria, situación que no se relaciona sólo al ingreso, sino a factores que 
expresan la disponibilidad, acceso y capacidad de adquirir alimentos, señaló la titular de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedeso), Geraldina García. Ante diputados de oposición, quienes aún perciben el Programa Beneficio Alimentario como 
herramienta político electoral, García Gordillo señaló que a través de dicho esquema se ha apoyado a 210 mil familias de los 
84 municipios del estado. García aseguró que éste al igual que los otros programas está apegado a las reglas de operación. 
“Las familias susceptibles de recibir el beneficio a son aquellas que presenten un grado de inseguridad alimentaria, dando 
prioridad a quienes presenten jefatura femenina o con algún integrante con discapacidad o persona adulta mayor”, dijo la 
secretaria. La titular de la Sedeso informó que para reducir el riesgo de abuso y violencia a niñas y adolescentes, en un año 
se construyeron mil 86 Cuartos Rosas, cuya inversión fue de 12 millones 129 mil 190 pesos. Dicho programa tiene que ver 
con la construcción de un dormitorio adicional en la vivienda el cual se busca evitar el hacinamiento. Respecto a la migración, 
Geraldina García, señaló que hasta el momento ninguna dependencia estatal involucrada con este tema tiene conocimiento de 
que menores hidalguenses que estén solos en Estados Unidos. Sobre el programa de infraestructura indígena, García Gordillo 
refirió que la dependencia apoya al abatimiento de las carencias en servicios básicos. En coordinación con la CDI dijo García, 
“se beneficiará a 86 mil 982 habitantes de 31 municipios con 157 acciones, 45 de agua potable, 28 de alcantarillado y 
saneamiento, 67 de electrificación y 17 de vías terrestres, con una inversión aprobada de 618 millones 951 mil 60 pesos”. 
(José Antonio Alcaraz, página 05) 
Milenio-Hidalguenses, con mala alimentación: (Alejandro Suárez, página 08) 
Criterio-Piden diputados de oposición subsidio a tarifas del Tuzobús: Legisladores panistas y perredistas en el 
Congreso de Hidalgo pugnarán por la creación un subsidio local, dentro del Presupuesto de Egresos 2015, para auspiciar el 
costo del servicio del Tuzobús. En cambio, los diputados del PRI no consideran necesario un apoyo, pues ven un ahorro de 
2.5 pesos con la implementación del nuevo sistema de transporte metropolitano, que operará en 2015. Juan Carlos Robles, 
diputado del PAN, consideró prudente contar con un recurso para ayudar a los ciudadanos económicamente a auspiciar parte 
del costo del peaje, el cual podría ir de 8 a 8.5 pesos y, adicionalmente, de 2 o 3 pesos en las rutas alimentadoras. Existen 
entidades donde el sistema de transporte masivo es subsidiado, por lo que buscarán una reunión con el secretario de 
Gobierno, Fernando Moctezuma, y el responsable del Tuzobús para que les expliquen cuáles son los beneficios a los usuarios. 
“Nos estoy en contra de esta propuesta de tarifa. Sin embargo, hay que ser conscientes que hoy muchos ciudadanos que 
viven en la capital del estado se les hace difícil venir costeando tantos incrementos”, señaló. El perredista Celestino Ábrego 
dijo que de ser posible harán una alianza con los panistas para insistir en este subsidio, pues coincidió en que un incremento, 
aunque sea de un peso, repercute en la población, pues muchos viven al día. El priísta Leonardo Pérez Calva, quien preside la 
Comisión del Transporte, consideró innecesario ese subsidio, pues aseguró que los usuarios ahorrarán más de 2 pesos. “Si 
voy a la escuela del Futbol, tomo el Tuzobús para el centro, pagando 8.5 pesos, y de ahí una de las rutas alimentadoras que 
cobrarían de 2 a 3 pesos, entonces estaría pagando 11.5 pesos, el ahorro sería de 2.5 pesos, tomando en cuenta que 
normalmente se tendrían que utilizar dos unidades de a 7 pesos cada una”, explicó. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
Criterio-Reconoce Guadalupe Romero la labor de agricultores hidalguenses: En el marco de la conmemoración del 
Día Mundial de la Alimentación, la presidenta del patronato del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado, reconoció 
la labor que realizan los agricultores de la entidad al cultivar productos que sirven para mejorar la calidad en la alimentación 
de los hidalguenses. Romero Delgado afirmó que gracias a la faena diaria de cientos de trabajadores de la tierra, las familias 
de las diferentes regiones del estado pueden disfrutar de un platillo, “puede ser desde el más sencillo hasta uno que requiere 
una elaboración de varias horas, pero gracias a los alimentos que produce el campo se pueden tener momentos únicos de 
convivencia y comunicación”. Romero abundó que hoy el campo hidalguense ha recibido apoyos constantes por parte de los 
tres niveles de gobierno con el fin de que éste pueda mejorar el nivel de la producción agrícola, “tenemos muchos retos que 
aún tenemos que ganar para que en torno a la mesa de muchas familias existan alimentos que sean un punto de unión”, 
subrayó. Acompañada de funcionarios de la administración estatal y representantes de la Organización de las Naciones Unidas 
para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en la entidad, la titular del DIF realizó un recorrido en una muestra de los 
productos que salen del campo, mismos que son aprovechados para generar derrama económica y empleo en los 84 
municipios de la entidad. Luego del acto inaugural, se impartieron conferencias magistrales, en las que expertos en el cuidado 
y promoción de la alimentación detallaron diferentes formas de aprovechar los recursos de la tierra y con ello combatir 
problemas como la desnutrición y la bulimia, los cuales aquejan a 3 de cada 10 escolares del estado. (Yossimar Durán, 
página 07) 
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Crónica-Elige TSJEH a primeros jueces para nuevo sistema de justicia: Presentó el presidente del Tribunal Superior 
de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), Juan Menes, a los jueces seleccionados para iniciar trabajos del nuevo Sistema de 
Justicia Penal en la entidad a partir del 18 noviembre. Informó que después de cuatro años correspondientes a mil horas de 
capacitación son ocho los jueces seleccionados por el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial, para laborar en el distrito 
Pachuca, que abarca Tizayuca, con dicho sistema. Detalló que tras un intenso proceso de formación donde ingresaron 62 
aspirantes, en la etapa final sólo quedaron 20, de los cuales ocho fueron los mejores en conocimientos de materia práctica y 
teórica, tres más quedarán en lista de espera para incorporarse una vez que inicien operaciones en Huejutla. “Una de las 
nuevas tareas es la estadística que efectúa la institución, a partir de septiembre, para llevar un seguimiento de asuntos 
radicados en cada materia y conocer así cuántas sentencias se emiten en todos los juzgados del estado”. Reveló que sólo en 
septiembre la institución tuvo mil 691 asuntos radicados en materia familiar, mil 145 en civil, 916 en mercantil, 334 en penal y 
16 en justicia para adolescentes y se resolvieron 890 en materia familiar, 735 en civil, 252 en mercantil, 219 penal y dos en 
justicia para adolescentes. Indicó que los Distritos Judiciales de Pachuca y Tulancingo cuentan con kioscos electrónicos que 
permiten consultas de ubicación de expedientes, notificaciones por lista, consignaciones a expedientes, ubicación de tocas, 
publicaciones de tocas y agenda de audiencias orales en materia mercantil. (Alberto Quintana, página 05) 
El Reloj-Seleccionan a 8 jueces para sistema de justicia penal adversarial-oral: (Verónica Ángeles, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Nombran primeros jueces de oralidad: (José Luis Rico, página 14A) 
Plaza Juárez-Nombran a los 8 jueces para el Nuevo Sistema de Justicia Penal: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 03A) 
Síntesis-Tribunal elige a 8 nuevos jueces: (Susana Jiménez, página 07) 
Uno más Uno-Designan 8 jueces para NSJP: (Redacción, página 03) 
El Sol de Hidalgo-PROGRAMAS sociales NO se SUSPENDEN: Ninguno de los 21 programas que benefician a más de 
218 mil hidalguenses será suspendido el próximo año durante el proceso para renovar diputados federales, aseveró la 
secretaria de Desarrollo Social del Gobierno de Hidalgo (Sedeso), Geraldina García, quien declinó a dar opinión alguna sobre 
su probable candidatura a una curul. Lo anterior, después de comparecer ante diputados de la 62 Legislatura con motivo de 
la glosa del Cuarto Informe de Gobierno de Francisco Olvera, en donde respondió planteamientos e inquietudes de los 
legisladores, quienes se interesaron por la efectividad, deficiencias, padrón y perspectivas de los programas que aplica la 
Sedeso, así como apoyos a migrantes, mujeres, adultos mayores, juventud y niñez. Respecto a los apoyos en tiempos de 
elecciones, refirió: "La ley es muy clara en ese sentido. Los programas, sobre todo en materia social, deben irse entregando. 
Lo que no se debe hacer es la difusión asociada a personas, candidatos o partidos. Eso es en lo que estamos limitados. 
"Segura ente. Como en todos los procesos electorales siempre hay acuerdos entre los partidos. Pero yo te diría que la ley 
permite hacer la entrega de los programas; lo que no permite es la asociación o el condicionar los votos", agregó. 
"Normalmente hay acuerdos en el Instituto Estatal Electoral para tener un mayor cuidado, pero nosotros lo haremos apegado 
a la ley", añadió Geraldina García, a quien se le preguntó cómo veía que la ubicaban como probable candidata a la curul 
federal por el Distrito de Huejutla. "De acuerdo a la ley no puedo hacer manifestaciones al respecto", replicó rápidamente. -
¿Le gustaría? ""De acuerdo a la ley no puedo hacer manifestaciones al respecto", replicó Geraldina García. BENEFICIOS A 
HIDALGUENSES Durante su comparecencia, Geraldina García señaló: "Hemos trabajado en el impulso de la política social 
como referente de progreso y bienestar de la población, en donde nuestro proceder se focaliza en la atención de las 
condiciones que permitan garantizar progresivamente los derechos sociales, respondiendo efectivamente con el acceso a los 
programas de desarrollo social". Agregó: "Nuestra prioridad es abatir los rezagos sociales atendiendo a la población en 
situación de pobreza y marginación a fin de disminuir las carencias sociales e incentivar la mejora de su ingreso. "Es por ello 
que nuestro estado se enfrenta a este importante reto, ya que, a pesar de haber disminuido en 3.5 puntos porcentuales en el 
último indicador emitido por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, sobre pobreza extrema, 
actualmente el 10% de nuestra población se enfrenta a estas condiciones, por lo que la implementación de políticas 
diferenciadas de acuerdo a los potenciales y características de cada región muestran nuestra responsabilidad por ofrecer 
resultados tangibles en la vida y desarrollo de las y los hidalguenses". Asimismo, dio a detalle datos y alcances de rubros 
como Igualdad real entre mujeres y hombres; Desarrollo integral de los migrantes; Atención a los adultos mayores; Desarrollo 
integral de la juventud; Transporte público para personas con discapacidad y adultos mayores; Operadores del transporte 
público; Papelito habla; Programa de fomento artesanal; Programa de infraestructura indígena; Infraestructura básica para el 
mejoramiento de vivienda y Programa beneficio alimentario, entre otros. "Los avances que en materia de desarrollo social y 
humano que hemos tenido a lo largo de la presente administración, y particularmente en este año, son significativos. 
Reconocemos que existe un camino largo que transitar, que son todavía muchos los retos a los que nos enfrentamos, que las 
carencias, la marginación y la pobreza en la que viven muchos hidalguenses requiere de la suma de todas las voluntades, de 
un trabajo coordinado y permanente que no admite distracciones y en el que no caben los colores, ni las ideologías", refirió la 
funcionaria. Asimismo, llamó a los diputados a dar continuidad al apoyo solidario a fin de mantener los buenos resultados y 
beneficios concretos a las y los hidalguenses. Hoy continúan las comparecencias del gabinete estatal, con la presencia del 
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secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez, a las 10 horas, en el Congreso Local.  
(Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
“No se generó información” 

 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
La pobre calidad de vida, el problema 
 
Dentro de todos los problemas que se padecen en México, el de la paga por actividad económica productiva, en cualquier 
estado, región y de cualquier actividad, oficio o profesión, es algo que siempre ha carecido de justicia social. De acuerdo a los 
datos más recientes del INEGI, 6.7 millones de mexicanos perciben un salario mínimo. Eso representa 15.1 por ciento de la 
población ocupada en el país, aunque hay quienes afirman que la cifra es de más de 10 millones de compatriotas quienes 
perciben de 63.77 pesos a 67.29, dependiendo de donde vivan en el país. A pesar de no considerarse ni el cuarto de la 
población mexicana, la cifra de quienes perciben salario mínimo impacta cuando este no presenta variación o aumento para 
que a la gente le alcance más y consuma más productos y servicios. Si usted es de los que siempre se pregunta por qué no 
sube el salario en México, por qué pagamos más de gasolina, de comidas, de luz y de agua, mientras seguimos ganando lo 
mismo; la respuesta, aunque no me lo crea, reside en una complicada, demasiado, explicación que dan los integrantes de la 
Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami). Ayer, en su visita a Pachuca, Basilio González Núñez, el titular de la 
Comisión a nivel nacional, tras encabezar la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Estatal de Productividad, comentó que 
no se puede incrementar el salario mínimo a causa de que se encuentra vinculado como unidad de cuenta, base o medida de 
referencia en las legislaciones vigentes creadas por los Congresos de las Entidades Federativas y el Distrito Federal. En 
español, el funcionario detalló que son cuestiones como las prerrogativas a partidos políticos, los niveles de productividad en 
el país, algunas de las cuestiones que mantienen vinculado al salario en México; es decir, si suben el salario, como el dinero 
de los partidos lo miden en veces salarios mínimos, tendrían que darles más. No obstante el funcionario manifestó que se 
está trabajando en la materia y lo inmediato es que en abril de 2015 el salario mínimo se desvincule como unidad de 
referencia y pueda proponerse, pensar al menos, en un incremento gradual. Muchas de les cuestiones que se están sufriendo 
como la deshumanización, la falta de sensibilidad para con nuestros vecinos, la pérdida del tejido social, que derivan en la 
inseguridad y violencia que se está padeciendo, son porque la gente no tiene para vivir cómodamente; no cuenta con lo 
necesario (en su gran mayoría tendencias aspiracionales) para elevar su calidad de vida. No se puede determinar si con más 
dinero por familia en México o trabajador se puedan reducir los niveles de violencia, pero lo que sí es seguro es que 
alcanzaría para pagar más servicios y elementos que facilitan la vida y los estados de ánimo dentro de una sociedad, que al 
ser más feliz, produce más, delinque menos y piensa mejor. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Crónica-Balcón Político… 
 
Revés al PAN y al TEPJEH 
 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) ha sufrido un serio golpe a sus pretensiones de mantenerse en la 
dirigencia de ese partido, luego que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJEF) rechazó la resolución 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH), que había avalado aplazar la convocatoria para el 
proceso de renovación de la dirigencia estatal del blanquiazul, en beneficio de su actual cabeza. Los magistrados de la sala 
regional de Toluca, la hidalguense Martha Concepción Martínez y José Luis Ortiz y Juan Carlos Silva, dictaminaron por 
unanimidad darle la razón a Carlos Mauricio Anguiano Estrada “y otros” demandantes, dentro del expediente ST-JDC-
188/2014 y emplazaron al PAN en Hidalgo a realizar su proceso de renovación de dirigencia estatal a más tardar el 15 de 
diciembre. Moreno Abud intentaba prolongar su mandato y postergar el lanzamiento de la convocatoria para elegir a su 
sucesor y para eso contó con el aval de la dirigencia nacional. Sin embargo, el TEPJEF aceptó cómo válidos los argumentos de 
los demandantes de un proceso inmediato, pues no había causa grave para posponer el proceso. Ya antes el PAN había 
pasado el trago amargo de su desinfle, derivado de la pérdida de militantes y adherentes, que 12 años atrás se asumían 
eufóricos como verdaderos panistas, pues entonces ese partido gozaba del poder presidencial y lo que esto conlleva. Pero con 
el programa de reafiliación vino la cruda y entonces se dieron cuenta que no eran tantos como presumían. En Hidalgo; por 
ejemplo, de 41 mil 345 panistas (5 mil 971 activos y 35 mil 374 adherentes, al final se quedaron con 5 mil 436 (2 mil 820 
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activos y 2 mil 416 adherentes) y, peor aún, notaron que no tienen arraigo ni militantes en municipios como La Misión, 
Eloxochitlán, Chapulhuacán, Juárez Hidalgo, Lolotla, Metztitlán, Molango, Tenango de Doria, Tetepango y Tlahuiltepa. Y así se 
preparan para las dos contiendas en puerta: elección de diputados federales en 2015 y de gobernador, diputados locales y 
alcaldes, en 2016. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
Iguala: no lo puedo creer 
 
Es increíble. A más de dos semanas de haber desaparecido y al menos diez días de haber capturado a quienes los 
secuestraron, aún no sabemos dónde están los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa, Guerrero. Increíble porque resulta 
difícil de creer que en una comunidad no tan grande, como lo es Iguala, o sus poblados vecinos, nadie sepa en dónde están 
los desaparecidos, o qué hicieron con ellos. Los principales interesados en resolver el crimen (además de sus familiares, por 
supuesto) son los responsables de la seguridad nacional y poco han dicho sobre el tema. De hecho me preocupa que a estas 
alturas de un tema tan terrible ya las autoridades y los políticos den la impresión de hacer un lado a los 43 jóvenes que se 
esfumaron, y más bien se preocupen por la suerte del gobernador de Guerrero. No he escuchado a ningún dirigente de 
partido político decir que primero deben aparecer los estudiantes y luego vendrá el tiempo de los ajustes de cuentas. Incluso 
temo que exista una estrategia para alargar lo más posible el tema de los muchachos normalistas. ¿De veras nadie nos puede 
explicar a nosotros, los ciudadanos, qué pasó con los estudiantes? ¿De veras ninguno de los policías y delincuentes arrestados 
ha podido explicar lo que en realidad ocurrió? No voy a defender a Ángel Aguirre (quien resulta indefendible), pero ¿de veras 
era necesario lincharlo antes de que aparecieran los 43? Qué terrible me resulta el tema. Qué podrido está el sistema que 
permite que ocurran sucesos como el de Iguala y nosotros, los ciudadanos, no tengamos una respuesta creíble. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que por fin un nuevo Centro de Reinserción Social será construido en la entidad, pues según el secretario 
de Seguridad Pública de Hidalgo, Alfredo Ahedo Mayorga este nuevo centro es más que necesario ante la 
sobrepoblación de los que actualmente están en funciones, por lo que el proyecto ya se encuentra en marcha. Este nuevo 
espacio ya urgía y vendrá a aliviar la problemática de los sistemas de reinserción social en la entidad, sin duda un acierto para 
el estado. 
 
: Que en Tezontepec de Aldama urgen al alcalde Asael Hernández Cerón para que agilice la reubicación de dos 
escuelas en la comunidad de El Huitel, pues se edificaron sobre ductos de Pemex lo que significa un riesgo para los 
alumnos que asisten a estas escuelas, el peligro no es menor si recordamos que ya hubo una en la comunidad de Carrasco 
hace dos años, y ya hablando de este tema, dicen que Pemex no quiere pagar por los daños causados en aquella ocasión 
por lo que insistirán en que se salden los daños, pero ante todo urge la reubicación. 
 
: Que en Tula ya piden apoyo del secretario de agricultura estatal Alberto Narváez, pues dicen los cultivos de maíz son 
afectados por la plaga conocida como “Pata de cabra” dicen que ya son varias hectáreas afectadas por lo que también 
piden el apoyo del edil Jaime Allende para que interceda por ellos ante autoridades estatales; los campesinos dicen están 
con preocupación ante la posibilidad de perder más cosechas por esta enfermedad, por lo que esperan una respuesta a sus 
peticiones. 
 
: Que usuarios de rutas como Calera-Centro, Saucillo-Centro y Providencia-Tilcuautla se quejan de por el sobre cupo 
del servicio público que recorren parte de la ciudad capital y la zona metropolitana, pues afirman que en ocasiones llevan de 
pie hasta 10 personas, lo que significa un riesgo para los usuarios. Además, que la policía tanto de Pachuca, como 
de Mineral de la Reforma, se limita a recibir una dádiva de los operadores para dejarlos llevar el sobrecupo y sin darles 
infracción pues es una clara falta a la normativa de tránsito, lo malo es cuando hay un accidente pues nadie se quiere hacer 
responsable. 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
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“Es inviable el mando único, no estamos cumpliendo al cien por ciento, pero si con un convenio de coordinación y 
colaboración, para trabajar de manera coordinada, con el código rojo” 
Alfredo Ahedo Mayorga 
Secretario de Seguridad Pública estatal sobre inviabilidad de Mando Único. 
 
 “El Día Mundial de Alimentación nos reúne ante una de las realidades y restos de la sociedad. Así ha ocurrido a lo largo de la 
historia y así nos corresponde atender a retos como los de la convocatoria de este compromiso mundial: alimentar al mundo 
y cuidar al planeta” 
Guadalupe Romero Delgado 
Titular DIFH sobre alimentación. 
 
 “La ley es muy clara en ese sentido sobre todo en materia social se deben seguir entregando, lo que no se debe hacer es la 
difusión asociada a personas, candidatos o partidos, es en lo que estamos limitados” 
Geraldina García Gordillo 
Secretaría de Desarrollo Social Estatal sobre entrega de apoyos en elecciones. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que vaya puntada que se aventó la secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Geraldina García Gordillo, quien puso de nervios 
a todos los varones asistentes a su comparecencia, pues resulta que al abordar el tema de las estrategias para prevenir los 
embarazos adolescentes, dijo que “el factor fundamental para prevenirlos son los hombres”, al asegurar que las mujeres se 
pueden embarazar una vez al año, mientras que “los hombres pueden embarazar diario”, poniendo en el banquillo a todos los 
varones por esta problemática que ha aumentado en el estado. 
 
que el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, se balconeó solito ante estudiantes del Conalep, 
plantel Pachuca, pues reconoció que si una persona como él que no estudió llegó a ser presidente municipal, el futuro de los 
estudiantes es mayor, lo que causó la burla y risas de todos los presentes. Candida Pérez, directora nacional del Conalep, 
aprovechó para mofarse del edil, quien no tuvo otra más que aguantarse las burlas. 
 
que Juan Fernández, presidente del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional en Huejutla de Reyes, poco o 
nada ha hecho para fortalecer las filas de su partido, pero si ya logró pelearse con los regidores priístas y con Arturo Ramírez, 
síndico a quienes tacha de traidores y de no trabajar para su partido. Las quejas contra Juan Fernández por parte de la clase 
priísta de Huejutla cada día son más debido al áspero comportamiento del dirigente, quien siente que todos los militantes 
tricolores de la localidad no activan en los trabajos de su partido y eso provoca que el dirigente descalifique a quién se le 
pone en frente. 
 
que en la región de la Huasteca, al que le dieron revés los integrantes de la asamblea municipal fue al alcalde de San Felipe 
Orizatlán, Manuel de Jesús Rivera Fernández, quien ya perdió el control de su administración municipal, pues resulta que los 
integrantes del cabildo se aumentaron el sueldo y ahora serán los mejor pagados en la región de la Huasteca y todo porque 
Rivera Fernández se preocupa y ocupa más en hacer crecer sus negocios particulares con dinero del erario que en atender su 
responsabilidad como primera autoridad municipal. 
 
que otro delegado federal que surge por la candidatura del tricolor a la diputación federal por el distrito de Ixmiquilpan es 
Daniel Rolando Jiménez Rojo, responsable de la CDI en la entidad, quien recorre la zona de manera periódica haciéndose 
acompañar de líderes sociales de distintos municipios del distrito. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Inviable el Mando Único: simplemente no alcanzan los policías. 
 
(Redacción, primera plana) 
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
¿Pues que va a haber en lugar de Aeropuerto?  
Pasado el trago amargo, empiezan a barajarse una gran cantidad de proyectos que podrían rescatar los terrenos de lo que 
sería el Aeropuerto Internacional alterno al de la ciudad de México. Porque evidentemente el asunto no era sentarse, como 
dijo el poeta, a llorar nuestra desventura a la sombra de algún árbol del camino. Muy por el contrario, es necesario poner en 
marcha las obras que sean necesarias para impedir, en primer término, que la mancha urbana del Valle de México, tome por 
asalto esa zona que hasta el momento ha impedido un crecimiento anárquico en materia de asentamientos humanos. Nunca 
nos arrepentiremos lo suficiente, de permitir que de pronto aparezcan ciudades perdidas a manos de líderes como los que 
abundan y gustan de anunciar megamarchas. Sería lo peor: que se permitiera por conveniencia política la aparición a 
montones de "paracaidistas" siempre encabezados por dirigentes corruptos. Todavía es tiempo y el futuro de toda la zona 
centro del estado, está en juego. 
 
Desde abril del 2015 el Tuzobús  
Será hasta el cuarto mes del ario próximo cuando entre en funcionamiento el sistema de transporte masivo en la capital 
hidalguense, denominado Tuzobús. Y será a partir de ese momento cuando se pueda hacer una evaluación seria no animada 
por rencores o fobias, o ánimo de ser conocido como un adalid de las causas justas. No. Primero habrá que observar su 
funcionamiento y luego emitir un juicio honesto. En tanto pueden seguir las ocurrencias de regidoras, las críticas lapidarias de 
quienes simplemente porque así lo creen aseguran que resultará una calamidad. Cuestión de esperar.  
 
Pega delincuencia en casas rurales  
Pues si, la situación que viven varios propietarios de casas rurales o cabañas en municipios como Mineral del Chico es 
preocupante. Incluso algunos de plano han decidido cerrarlas, ante una verdadera ola de asaltos de la que han sido objeto. 
Lamentable porque se había convertido en una de las alternativas ciertas, reales para atraer turismo que no solo fuera de 
paso, sino que se quedara a dormir un fin de semana. Ahora se ve difícil. El asunto no es menor.  
 
Más quieren ser diputados federales  
Está de moda que todos levanten la mano, y en una de esas pegan su chicle. Y hasta el que lo conocen nada más en su casa 
ya se apuntó porque desea fervientemente "hacer el bien sin mirar a quien". Está claro que nadie les cree. Lo que quieren es 
hueso, hueso que les permita vivir como reyes sin hacer nada o casi nada. Porque, hay que decirlo, una inmensa mayoría de 
nuestros representantes populares han nadado de a muertito en la actual legislatura local, pero vivos que son para cobrar. 
 
(Redacción, página 03A) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Abunda Hidalgo, a través de la SEPH, en las acciones que garanticen el acceso a internet en las escuelas públicas con total 
gratuidad en el servicio, lo que permitirá generaciones mejor preparadas e informadas, así lo reitera el titular de la 
dependencia estatal, quien adelanta la signa de un convenio con la federación para hacer posible dicho objetivo en esta 
entidad; el cálculo es de 6 meses para que todos los planteles logren la meta. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Aunard de la Rocha: Mantienen en la Secretaría de Administración y Finanzas de Hidalgo expresa indicación para 
trabajar de la manera más eficaz en lo concerniente al Programa de Reemplacamiento. Para dar certeza de este trámite, De 
la Rocha Waite insiste en las bondades que traerá a quienes cumplan con la normalización de sus documentos. A escala 
estatal reportan un avance favorable en este proceso. 
 
Abajo-Leticia Santos: En Juárez Hidalgo, Santos Salcedo no es precisamente la funcionaria más querida o respetada y es 
que tal parece que lejos quedaron aquellos compromisos prometidos a los habitantes. Prácticamente imperceptibles son los 
avances en aquella municipalidad, donde con el paso de los meses, la gente simplemente se pregunta qué tanto hace su 
alcaldesa, pues básicamente nadie nota su trabajo 
 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
FISCALIZADOS 
Los grillitos del deporte nos llamaron para comentarnos que sólo en este año ya fueron auditados varias veces 
y en cuanto a sus mecanismos de finanzas tiene cuatro organismos fiscalizadores que están pendientes de 
todos y cada uno de los movimientos. 
Las compras que realiza el Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide), según dicen nuestros amigos, son revisadas hasta el 
mínimo detalle y ello les permite tener una buena reputación con sus proveedores, al menos con la mayoría. 
 
FERIA 
Hay hasta el momento opiniones a favor y en contra de la organización de la feria anual de la ciudad de 
Pachuca pero lo cierto es que los eventos artísticos han tenido una excelente respuesta en el recinto que 
alberga los festejos al sur. 
Ante dicho panorama este fin de semana se espera una mayor audiencia al palenque y al teatro del pueblo ya que fue 
quincena pero también fue corroborada la presentación de artistas del nivel de Juan Gabriel, cuya fama atrae a personas 
incluso de otras partes de la República Mexicana. 
 
PLACAS 
Los grillitos se suman a la iniciativa de colaborar con el programa de reemplacamiento vehicular en el estado 
de Hidalgo, ya que además de contribuir con la lucha a la inseguridad permitirá tener certidumbre jurídica 
sobre los bienes personales. 
La medida no tuvo una buena acogida a su lanzamiento, pero poco a poco la población interesada toma conciencia de los 
beneficios que generará para todos los habitantes de la entidad una medida de esta clase. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Urge EPN acelerar solución a crisis en Guerrero:	  El presidente Enrique Peña Nieto ordenó a los titulares 
de la Procuraduría General de la República (PGR), de las secretarías de Gobernación, Defensa Nacional y Marina, así como al 
director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional, “acelerar” sus trabajos a fin de dar con el paradero de los 
estudiantes normalistas desaparecidos en Guerrero. Ayer por la tarde, el jefe del Ejecutivo Mexicano se reunió en privado, 
durante casi tres horas en Los Pinos, con el gabinete de seguridad que integran los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong; de la Defensa, general Salvador Cienfuegos; de Marina, almirante Francisco Soberón, y el procurador Jesús 
Murillo Karam. En el encuentro, el mandatario escuchó los avances de las investigaciones para la localización de los jóvenes 
desaparecidos en Iguala en septiembre pasado. Además participaron el subsecretario de Gobierno de la Secretaría de 
Gobernación, Luis Enrique Miranda; el director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), Eugenio Imaz, y el 
jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño. Por la noche, a través de su cuenta de Twitter, el Presidente ratificó que en 
este momento la prioridad del gobierno federal “es buscar a los jóvenes estudiantes de Ayotzinapa”. “Que sus familiares, 
amigos y el pueblo de México sepa: seguiremos trabajando sin descanso en esta búsqueda. Mi solidaridad está con sus 
padres, con el dolor que les embarga, con la consternación y la indignación que compartimos todos los mexicanos”, indicó. 
Desafío institucional Horas antes, en Xochitepec, Morelos, el presidente advirtió que la principal tarea que tiene en estos 
momentos el gabinete federal de seguridad es la búsqueda y la localización de los 43 normalistas desaparecidos en Iguala. 
Dijo que este caso es un gran reto para el Estado, pues a partir de estos hechos deberá definir los mecanismos, las políticas y 
el marco legal que se impulse para asegurar que los municipios cuenten con mayor fortaleza institucional en materia de 
seguridad. “Este es un tema que habrá de ocupar la tarea, el debate de quienes son parte del Estado mexicano, pero hoy 
estamos en una tarea prioritaria que es buscar y encontrar a los jóvenes estudiantes de la Normal de Ayotzinapa y dar con su 
paradero”, indicó. Durante la inauguración del foro internacional “Alternativas Verdes”, que encabezó el Presidente de la 
República, el gobernador Graco Ramírez subrayó: “Como lo dijimos con claridad en la Conferencia Nacional de Gobernadores, 
frente a la situación que se vive en el estado vecino de Guerrero: tiene usted todo el apoyo, la solidaridad. Y el desafío al 
Estado de derecho tiene como respuesta la unidad de todos y de todas en este asunto. Adelante, Presidente”. En su 
intervención, Peña Nieto respondió al pronunciamiento del gobernador morelense. Indicó que ese mensaje es muestra de la 
solidaridad de todos los mexicanos, “como se ha expresado de distintas maneras”, para los familiares de los estudiantes que 
hoy están desaparecidos. “Y sin duda lo que representa la tarea más importante y a la que he convocado a todo el gabinete 
de seguridad, en este momento, que es encontrar a los jóvenes estudiantes”. Ante los gobernadores de Morelos, Puebla e 
Hidalgo y el jefe del gobierno del Distrito Federal, Peña Nieto subrayó que este asunto además representa “un gran reto para 
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el Estado mexicano en su conjunto”. Explicó que México deberá definir, a partir del caso de la desaparición de los normalistas, 
cuáles serán los mecanismos, las políticas, el marco normativo que se impulsen para asegurar que los municipios cuenten con 
mayor fortaleza institucional en materia de seguridad pública. (Francisco Reséndiz, primera plana) 
La Jornada-Aguirre cesa a su titular de Salud; lo liga al edil Abarca:	  El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, 
destituyó al secretario de Salud estatal, Lázaro Mazón Alonso, precandidato a la gubernatura del Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena). ‘‘Hoy he solicitado la dimisión del secretario de Salud, del doctor Lázaro Mazón, a efecto de que pueda 
acudir a las instancias legales correspondientes y pueda explicar sus relaciones que tenga, o tenía, con el presidente 
municipal prófugo (de Iguala) José Luis Abarca’’, acusado de nexos con la delincuencia organizada, dijo el político perredista 
en conferencia de prensa efectuada en este puerto. En Chilpancingo, Mazón Alonso señaló que ‘‘cada quien es responsable de 
sus actos; yo no puedo responder por amigos, conocidos o familiares’’. A las cinco de la tarde, el ahora ex secretario citó a 
conferencia de prensa en la Secretaría de Salud de Guerrero, donde confirmó: ‘‘Entregué la renuncia solicitada (por el 
gobernador), esperando que este movimiento sirva para tranquilizar la situación que se vive en la entidad y que abone a 
retomar la gobernabilidad institucional afectada en los días recientes, como ha sido señalado y reconocido por los diferentes 
actores en diferentes medios’’ de comunicación. En un comunicado leído por Mazón, sin aceptar preguntas, dijo: ‘‘Esta 
renuncia, de la misma manera, espero sirva para que los estudiantes de Ayotzinapa, con quienes me une un gran afecto y 
comparto la lucha por los ideales sociales, aparezcan a la brevedad, porque México y nuestro estado no merecen tal agravio; 
nos duele a todos esta situación. Estoy aquí para cualquier aclaración, para cualquier duda; yo nunca he tenido fuero’’. El 
gobernador Aguirre, por otra parte, advirtió que en la manifestación prevista para este viernes en Acapulco para exigir la 
presentación de los 43 jóvenes normalistas desaparecidos desde el 26 de septiembre, ‘‘vienen elementos de la disidencia 
magisterial, de la CNTE (Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación). Se prevé la participación de un grupo de 
anarquistas, según la información que hemos recibido’’. En conferencia de prensa efectuada en la zona Diamante, el político 
perredista dijo: ‘‘Además de maestros de la Ceteg (Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero), 
estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa y otras normales de la República, tenemos información que de Oaxaca se 
trasladaron 26 unidades (de las cuales son) 10 autobuses, dos camiones torton, 10 camionetas, una ambulancia y tres 
camionetas de doble cabina. ‘‘Hemos tomado desde ahora las medidas necesarias para proteger a la población y las 
instalaciones estratégicas del puerto bajo la consigna de no caer en ningún momento y bajo ningún motivo en un evento que 
nos confronte con los manifestantes. “Al cierre de esta edición la PGR informó que ‘‘se ha invitado a declarar al doctor Lázaro 
Mazón Alonso’’, en las instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada, ‘‘para 
que contribuya con información relacionada con los recientes hechos ocurridos en Guerrero’’. (Héctor Briseño, primera 
plana) 
Excélsior-Los buscamos sin descanso: Peña; la prioridad es hallar a los normalistas, dice: La “prioridad” del 
gobierno federal es buscar “sin descanso” a los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos desde el 26 de septiembre en 
Iguala, Guerrero, expuso anoche el presidente Enrique Peña Nieto. A través de su cuenta de twitter @EPN, el mandatario 
también expresó que su “solidaridad está con sus padres, con el dolor que les embarga, con la consternación y la indignación 
que compartimos todos los mexicanos”. Antes, en este municipio, frontera con Guerrero, ante los gobernadores de Morelos, 
Hidalgo, Puebla y el jefe de Gobierno del DF, el Presidente dijo que ordenó a la Procuraduría General de la República acelerar 
las investigaciones del caso Iguala. Posteriormente, Peña Nieto tuvo un encuentro privado de tres horas con el gabinete de 
seguridad, para ser informado sobre los avances en las investigaciones. En tanto, los dirigentes nacionales del PAN, PRI y 
PRD, Ricardo Anaya, César Camacho Quiroz y Carlos Navarrete, respectivamente, informaron que se reunieron anoche para 
acordar medidas que cuiden el perfil de los candidatos “y salvaguardar las campañas de intereses contrarios a la legalidad” 
hacia las elecciones del próximo año, en el marco de los recientes hechos de violencia, principalmente en Guerrero. Por su 
parte, integrantes de la Unión de Pueblos Organizados de Guerrero anunciaron el hallazgo de siete fosas clandestinas más en 
Iguala. La prioridad, hallar a los jóvenes, dice Enrique Peña Nieto El Gabinete de Seguridad informa al Presidente de 
los avances en la indagación; el mandatario federal afirma que el caso Iguala es una prueba para las instituciones. El 
presidente Enrique Peña Nieto afirmó que, hoy por hoy, la prioridad de su gobierno es dar con el paradero de los 43 
normalistas de Ayotzinapa desaparecidos. El Presidente señaló que estos lamentables hechos, que representan un momento 
de prueba para las instituciones y la sociedad mexicana en su conjunto, obligan a trabajar desde el Ejecutivo en colaboración 
con el Legislativo en la tarea de actualizar el marco normativo que permita fortalecer a los municipios en materia de 
seguridad. “A partir de ello, definir el Estado en su conjunto cuáles serán los mecanismos, las políticas, el marco normativo 
que impulsemos para asegurar que los órdenes municipales, especialmente, cuenten con mayor fortaleza institucional en 
seguridad pública. En esta localidad limítrofe con Guerrero, y ante los gobernadores de Morelos, Graco Ramírez; de Hidalgo, 
Francisco Olvera; de Puebla, Rafael Moreno Valle, y del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, el 
mandatario federal enfatizó que instruyó a la PGR a acelerar las investigaciones para ofrecer pronto resultados concretos a los 
familiares. Antes, en el mensaje de bienvenida al Foro Internacional sobre Alternativas Verdes, Graco Ramírez manifestó al 
Presidente el apoyo y respaldo de los mandatarios estatales al trabajo que sigue en el caso Iguala. Por la noche, el Presidente 
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escribió tres mensajes en su cuenta de Twitter, dando a conocer la prioridad que tiene su gobierno respecto a este asunto. 
Conoce los avances del caso Antes, por la tarde, y en un encuentro privado que duró poco más de tres horas, el 
Presidente fue informado por el procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, de los avances en la investigación 
del caso. En el marco de la reunión sostenida con su Gabinete de Seguridad en Los Pinos, Peña Nieto escuchó los pormenores 
sobre las indagatorias para conocer, en primer lugar, del paradero de los 43 normalistas desaparecidos desde el pasado 26 y 
27 de septiembre y, en segundo término, qué personas han sido sujetas a proceso por estos hechos y a quien faltaría fincarle 
algún tipo de responsabilidad penal. Al cónclave de seguridad en la residencia oficial asistieron, además, los secretarios de 
Marina, Vidal Francisco Soberón; Sedena, Salvador Cienfuegos; Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el titular del Cisen, 
Eugenio Ímaz; el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño, y el coordinador de asesores del presidente, Francisco 
Guzmán Ortiz. No asistió el comisionado nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, ni el vocero presidencial, Eduardo 
Sánchez. (Enrique Sánchez, primera plana) 
Rumbo de México-Analizará INE consulta sobre reforma energética: El Instituto Nacional Electoral (INE), informó al 
Senado que este sábado 18 y el martes 28 de octubre próximos, notificará si las consultas populares que promovieron el 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) contra la reforma energética y el PRI para reducir el número de integrantes 
de las cámaras del Congreso, cumplen legalmente o no con el apoyo ciudadano. En un oficio dirigido al presidente de la Mesa 
Directiva, el perredista Miguel Barbosa Huerta, el secretario ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo Molina, recuerda que el plazo 
legal otorgado al instituto para la verificación del apoyo ciudadano de peticiones de consulta popular, se computará a partir 
de que la presidencia del Consejo General emita el acuse de recibo correspondiente, que se acompañará del informe de la 
documentación contenida en el expediente. El 19 de septiembre se entregó el acuse de recibo para la solicitud de consulta, 
promovida por ciudadanos representados por Martí Batres, presidente de Morena. Será el sábado próximo, cuando la petición 
de consulta popular con la pregunta: ¿Estás de acuerdo o no en que se otorguen contratos o concesiones a particulares 
nacionales o extranjeros, para la explotación del petróleo, el gas, la refinación, la petroquímica y la industria eléctrica?, reciba 
el informe si cumple o no legalmente con el respaldo ciudadano. En tanto, el 29 de septiembre, la petición de consulta 
popular del PRI, con la pregunta: ¿Estás de acuerdo en que se modifique la Constitución Política para que se eliminen 100 de 
las 200 diputaciones federales plurinominales y las 32 senadurías plurinominales?, recibió el acuse de recibo y el 28 de 
octubre próximo se le entregará el informe de si cumple legalmente o no con el respaldo ciudadano. (Víctor Mayén, Diario 
el Reloj, página 06) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
López Obrador, obligado a explicar 
 
Andrés Manuel López Obrador pidió ayer el apoyo de sus “amigos del feis” para convocar a la asamblea de su partido, 
Morena, que tendrá lugar en la Plaza de la Constitución el domingo 26 de octubre. ¿Temas a tratar?: en primer término 
“evitar que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, con argucias legaloides, nos negara el derecho constitucional para 
celebrar una consulta ciudadana con el tema de la privatización del sector energético”. En segundo lugar (“aunado a ello”, 
escribió), sacarle jugo político al drama del caso Iguala: “Por el asesinato y la desaparición de los jóvenes de la normal rural 
de Ayotzinapa…”. Para que se crea genuino su interés en el aunado tema, AMLO debiera explicar allí en el Zócalo qué le vio al 
padrino político del alcalde prófugo de Iguala y desde ayer ex secretario de Salud de Guerrero, Lázaro Mazón, para haberlo 
destapado como su gallo a la gubernatura en las elecciones de 2015. Tiene, pues, una magnífica oportunidad para dar una 
espectacular lección de honestidad valiente. 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Una nueva y gran oportunidad para el secretario Osorio Chong 
 
Ningún acto de reivindicación puede partir de la carta blanca para dañar el patrimonio ajeno. El Estado no puede validar esa 
lógica. Por más riesgoso que resulte imponer un orden mínimo. Estamos con los familiares que perdieron a los suyos en 
Ayotzinapa, con los normalistas dolidos y enfurecidos por la muerte y desaparición de sus compañeros. Pero es inaceptable 
hacerse de la vista gorda ante las conductas delictivas en que ellos, o quienes se ostentan como parte de ellos, incurrieron 
esta semana: del robo de tiendas y camiones, al saqueo y destrucción de oficinas públicas. Preguntaba ayer aquí que a dónde 
se había ido el talento político del peñanietismo, un grupo que pensábamos estaba dotado para la contención del conflicto; 
para la negociación, el acuerdo y el diseño estratégico. Pues bien, la protesta de Ayotzinapa anuncia que hoy tomará 
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Acapulco, signifique eso lo que signifique. Ayer en la tarde llegaron al puerto fuerzas especiales antimotines. Seguramente 
estarán ahí los mejores de las policías federal y estatal. Es una gran oportunidad para que el gobierno del presidente Peña 
Nieto y el secretario Osorio Chong demuestre que en México 2014 es posible que convivan protesta y orden. Esa es la única 
pista viable, pienso, para encontrar algún día la salida a la intimidatoria crisis guerrerense. Han sido días muy difíciles para el 
secretario de Gobernación. Del estancamiento de las cosas en el Politécnico, a la sensación de zozobra que trajo la noche 
horrible de Iguala. La política le está dando una nueva oportunidad este viernes. Suerte, secretario. Por todos, suerte. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado… 
 
Y de repente, la tormenta 
 
Le voy a poner una coma final.  
Florestán 
 
El barco navegaba proa al sol a toda vela, con viento suave, mar calmo, en un día brillante, sin ningún pronóstico en contra y 
hacia un puerto de prosperidad y bienestar que nunca había alcanzado. Atrás habían quedado los días borrascosos de 
tormentas sin fin, una tras otra, con daños graves en la nave, una tripulación mermada y pasajeros que ya no parecían creer 
en nada, el barco estaba siempre, frágil y con problemas de timón y capitán, al borde del naufragio del que algún imprevisto 
milagroso lo salvaba de la catástrofe, pero no del peligro. Así, el mismo barco con los mismos pasajeros, pero con nuevo 
capitán y tripulación, surcaba, tranquilo, los mares sin sombra de tormenta, cuando sin que nadie lo viera, sin advertencia de 
por medio, vino el primer aviso: en Guadalajara secuestraron y ejecutaron a un diputado federal, el primero desde el caso de 
Ruiz Massieu, hace 20 años. La nave lo sorteó cuando en dos días otra señal: la crisis en el Politécnico que su ahora ex 
directora no supo resolver, ni el segundo maestre Chuayffet, tampoco. De repente volvió, así son estos fenómenos, la 
tormenta Tlatlaya, pero fortalecida a nivel de huracán, y que parecía haber quedado atrás, cuando se documentó que los 22 
muertos de aquella comunidad no cayeron en un enfrentamiento con el Ejército, sino que la mayoría habría sido ejecutada. Y 
cuando el barco estaba en medio de este meteoro, desde Guerrero y con impacto en la Ciudad de México, le alcanzó 
el tsunami de los 43 normalistas de Ayotzinapa, desaparecidos por la complicidad del crimen organizado con el poder político 
y las policías. De eso han transcurrido tres semanas. La nave se mantiene y en su rumbo, sí, pero en medio de la peor 
tormenta que haya vivido su capitán, la más riesgosa porque no se alcanza a ver una salida ni que amaine; todo lo contrario, 
el pronóstico es que va a durar, se va a extender y agravar, lo que exige del mando superior, incluido su Estado Mayor, su 
mejor esfuerzo, la mejor decisión y la mejor operación, hoy que el buque está en medio de la tormenta y el riesgo aumenta 
para él, su tripulación y sus pasajeros. 
Retales 
1. Invitación. Apenas le pidió Ángel Aguirre la renuncia a su secretario de Salud, Lázaro Mazón, la PGR lo invitó anoche a 
declarar por sus nexos con el alcalde prófugo de Iguala, José Luis Abarca; 
2. Espionaje. Dentro del fraude denunciado por Banamex y que la Secretaría de Hacienda llevó ante la PGR, lo más grave 
no son los 15 millones de dólares, sino el sistema de intercepción de telecomunicaciones al descubierto; y 
3. Pinos. Larga e intensa la reunión del gabinete de seguridad que el presidente Peña Nieto encabezó ayer en Los Pinos. La 
orden es acelerar la investigación. Esta noche cumplen tres semanas los 43 normalistas desaparecidos en Iguala el pasado 26 
de septiembre. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que ante la urgencia de dar con el paradero de los 43 normalistas de Ayotzinapa e identificar los cadáveres de las fosas de 
Iguala y Cocula, expertos forenses de Jalisco propondrán a la PGR crear un banco de ADN nacional. 
Y es que los estados tienen áreas forenses muy débiles excepto, aunque sea penoso admitirlo, aquellos que han padecido los 
peores niveles y formas de violencia como Chihuahua, que después de los feminicidios y muertes a causa del crimen 
organizado hoy tiene un C4 de primer nivel. 
  
:Que la reunión de Enrique Peña Nieto con su gabinete de seguridad fue ayer más estricta aun que las previas pues, 
enérgico, el Presidente les exigió a sus secretarios resultados rápidos ante la crisis de Ayotzinapa. 
Dicen que unos días después de la desaparición comenzaron estos encuentros que han llegado a durar más de tres horas y 
todo para revisar pormenores, detalles y avances de las investigaciones. 
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:Que a propósito de la investigación, hubo una interrogante planteada aún sin resolver: ¿cómo logró el fiscal de 
Guerrero, Iñaky Blanco, que los policías de Iguala detenidos le confesaran que llevaron a 17 normalistas a las fosas y 
después no apareciera ninguno ahí? 
 
:Que hablando de preocupaciones, otra fue que algunos abogados puedan sacar ventaja a favor del líder del cártel de 
Juárez, Vicente Carrillo Fuentes, porque al exhibirlo en un video se le victimizó, al presentarlo como un delincuente sin 
existir sentencia. 
Además apareció siendo interrogado por el director de la Agencia de Investigación Criminal de la PGR, Tomás Zerón, y no 
por un agente del Ministerio Público Federal, así que ya investigan quién autorizó la divulgación de las imágenes. 
  
 :Que la alianza histórica entre el PAN de Ricardo Anaya y la Coparmex de Juan Pablo Castañón sufrió un 
distanciamiento durante las últimas semanas con motivo de la discusión del paquete fiscal para 2015, pues el organismo 
empresarial embarcó a los legisladores panistas en la lucha contra la reforma hacendaria, pero cuando éstos pidieron a los 
patrones acompañarlos en la batalla, simple y sencillamente no hubo respuesta. 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Dudas de Ayotzinapa 
 
"La duda es uno de los nombres de la inteligencia". 
Jorge Luis Borges 
 
No es común que los normalistas de Ayotzinapa se trasladen a Iguala. Por eso los igualtecos se extrañaron de verlos la noche 
del 26 de septiembre. Los chilpancinguenses están habituados a los ayotzinapos -así los llaman- porque llegan con frecuencia 
a realizar manifestaciones y plantones, secuestran autobuses y pintarrajean casas particulares y edificios públicos. 
Chilpancingo, sin embargo, está relativamente cerca de Ayotzinapa, a 156 kilómetros, quizá dos horas en auto. La distancia a 
Iguala, en cambio, es de 258 kilómetros y el traslado se alarga a cuando menos 3 horas con 20 minutos. Además, para ir a 
Iguala desde Ayotzinapa hay que pasar por Chilpancingo y el botín siempre es mayor en la capital, tanto porque ahí están los 
funcionarios que hay que presionar para obtener dinero gubernamental como por la Autopista del Sol que los normalistas 
bloquean constantemente. Tampoco es común que los normalistas realicen movilizaciones de noche. Usualmente hacen su 
trabajo-marchas, pintas, plantones, boteo-durante el día y por la tarde regresan a Ayotzinapa. Ese 26 de septiembre, sin 
embargo, un numeroso contingente llegó a Iguala en la tarde-noche. Eran estudiantes de primer año. A ellos se les encarga 
con frecuencia el boteo y otras tareas difíciles. Los chicos, todos muy jóvenes, iban calzados con huaraches ya que el 
"Comité" les ordena usar huaraches y no tenis porque el aspecto de pobres aumenta las donaciones. Ese viernes en la noche 
el gran evento en Iguala era un festival del DIF municipal organizado por María de los Ángeles Pineda, esposa del alcalde 
perredista José Luis Abarca. Nadie ha aclarado qué iban a hacer los normalistas a Iguala. Algunos guerrerenses piensan que 
tenían órdenes de reventar la fiesta de la primera dama, quien además aspiraba a suceder a su marido. Al día siguiente 
estaba programado el segundo informe de gobierno de Abarca. Cualquiera que haya sido el objetivo, los normalistas 
secuestraron tres autobuses en Iguala y cuando iban en ellos, a eso de las nueve de la noche, fueron interceptados por 
patrullas municipales. Ahí empezó la tragedia. No sabemos por qué si los ayotzinapos fueron detenidos en Iguala la policía 
municipal los trasladó a Cocula y ahí los entregó a policías locales. Los propios policías de Cocula han declarado que los 
entregaron al grupo Guerreros Unidos, una de las bandas surgidas del "desmembramiento" de los Beltrán Leyva (una vez más 
se comprueba que descabezar cárteles sólo lleva a la multiplicación de grupos criminales). Tampoco sabemos por qué 
Guerreros Unidos querría ejecutar a estos jóvenes, lo cual necesariamente desencadenaría una enorme persecución en su 
contra. Uno puede entender el ataque original, particularmente si es cierto que los normalistas les arrojaron piedras a los 
policías. El coraje puede hacer que los policías reaccionen fuera de protocolo. Pero el secuestro masivo, traslado de los 
jóvenes a Cocula, entrega a la policía de ese municipio y posteriormente a Guerreros Unidos no parecen tener sentido. 
Incluso los criminales suelen comportarse de manera racional. El secuestro y quizá ejecución de los ayotzinapos sólo se 
entienden por una venganza o por la intención de obtener un beneficio. Pero ¿venganza por qué o beneficio para qué? 
Muchas piezas del rompecabezas aún no encuentran acomodo. Lo primero que habría que saber es cuál fue la razón de que 
los normalistas de reciente ingreso hayan recibido órdenes de hacer el largo viaje a Iguala. ¿Quién lo pidió? ¿El Comité? ¿Cuál 
era el propósito? ¿Era una simple acción de boteo o se buscaba realmente echar a perder la fiesta de la primera dama? Éstas 
son las primeras preguntas que deben responderse. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

15 de 17 

15 

  

 
Sin panaderías 
Felicitemos a nuestros políticos. ¡El impuesto a los gorditos está funcionando! La Cámara Nacional de la Industria Panificadora 
reporta una caída de 8 por ciento en las ventas de pan dulce. Un 5 por ciento de las panaderías han cerrado sus puertas o se 
han pasado a la informalidad. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR 
AMLO, damnificado en Guerrero 
La crisis del gobierno de Guerrero en materia de seguridad no ha dejado títere con cabeza: casi todas las fuerzas políticas 
partidistas se han llevado desde raspones hasta fracturas. Eso incluye ya a Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena, 
quien insospechadamente sale damnificado por su relación de confianza con Lázaro Mazón, el ahora ex secretario de Salud 
guerrerense, quien tiene muchas cosas qué explicar ante su relación personal y política con el alcalde de Iguala José Luis 
Abarca, de quien se sospecha tiene nexos con la delincuencia organizada. AMLO ya había señalado a Mazón como 
precandidato de los “morenos” a la gubernatura local, pero ahora todo se fue por la borda. ¿No sabía el tabasqueño de las 
amistades de su doctor de confianza? 
 
 “Suspirantes” a la CNDH mueven sus piezas 
Muy discretamente y alejado del frente de guerra que mantienen otros que buscan la presidencia de la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos, uno de los aspirantes ha comenzado a sumar cartas de apoyo de organizaciones sociales. Se trata de 
Carlos Pérez, quien se desempeña como Coordinador de Derechos Humanos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
Nos dicen que don Carlos, también jefe de asesores del presidente de la Corte, el ministro Juan Silva Meza, ha estado 
tejiendo fino y ha logrado apoyos expresos de algunos senadores. La lista de aspirantes a encabezar la Comisión sigue 
creciendo. No descarte usted también escuchar en próximos días nombres como el de Alfredo Rojas Díaz Durán o el de un 
candidato de unidad de la sociedad civil. 
 
De general a general 
Otro miembro del gabinete que anda de viaje es el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, quien asiste a la 
11 Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas realizada en Perú. Ahí el general se reunió con el secretario de 
Defensa de Estados Unidos, Chuck Hagel, con quien coincidió en un punto esencial: la relación bilateral se encuentra en un 
nivel sin precedentes y en el futuro inmediato se observarán más resultados, incluyendo el área de desastres naturales, 
entrenamiento, ciberdefensa e intercambio académico, nos comentan en el Pentágono. 
 
Prospera en Washington 
Y cuando uno pensaría que México no tiene mucho qué ofrecer al mundo por estos días, resulta que sí. Ayer la secretaria de 
Desarrollo Social, Rosario Robles, se fue a Washington a presentar los detalles del programa Prospera ante los mandamases 
del Banco Mundial, quienes reconocieron a México como líder mundial en programas sociales y consideraron en que este 
nuevo planteamiento debe ser imitado en otros países con problemas similares. La metodología mexicana de atención a la 
pobreza, celebran, sigue haciendo escuela en el mundo… 
ROSARIO ROBLES 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 
AHORA sí se están moviendo los funcionarios de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Pero no, no es porque estén 
revisando el caso Tlatlaya ni el de Ayotzinapa. 
 
LO QUE SUCEDE es que, a tono con la Serie Mundial de beisbol que inicia el martes, todo indica que Raúl Plascencia 
Villanueva se va, se va… ¡se fue! 
 
AL MENOS eso es lo que anoche se comentaba en la CNDH, donde inclusive ya comenzaron a preparar las actas de entrega-
recepción de las oficinas. 
 
SEGÚN, es cuestión de horas para que el ombudsman haga oficial que no buscará la reelección, luego de convencerse de que 
contaba con más detractores que apoyos. 
 
POR LO PRONTO, quien ya levantó la mano para ocupar su lugar es la diputada priista Miriam Cárdenas, quien ya desempeñó 
el cargo a nivel estatal en Coahuila. 
 
PERO, BUENO, falta ver qué tienen que decir otros posibles aspirantes como Luis Raúl González Pérez y Mauricio Farah. 
 
A LOS PANISTAS de la ALDF les gusta el encaje pero no tan ancho. Sí quieren legalizar el moche, pero nomás tantito. 
 
EL DIPUTADO Héctor Saúl Téllez ya salió a aclarar su propuesta para que se les asigne directamente a los legisladores un 
porcentaje del Presupuesto del DF, para que dispongan de él a su antojo y discreción. 
 
SEGÚN EXPLICÓ el avorazado… perdón, el diputado, la idea es que se les entregue el uno por ciento y no el tres por ciento, 
como se publicó en la Gaceta Legislativa. ¡Ah, bueno! 
 
ESTO SIGNIFICA que Téllez no quiere disponer como le plazca de 70 millones de pesos de los mexicanos, sino solamente de 
unos 23 milloncitos, cuyo moche, a precios legislativos actuales, andará entre 2 y 6 millones de pesos. ¡Menos mal! 
 
ALLÁ en Tamaulipas, el que ya se anda probando la cuerera de candidato es el diputado priista Marco Antonio Bernal, a quien 
parece que ahora sí se le cumplirá el sueño. 
 
EN LA PELEA dentro del tricolor, compite contra Homero de la Garza, quien trae, más bien, la bendición de Egidio Torre, pero 
no la del CEN del PRI. 
 
CLARO QUE viendo como están las cosas en aquel estado, si a Bernal se le hace la candidatura a la gubernatura, ¿será 
prudente felicitarlo? Es pregunta sin boleto para la rifa del tigre. 
 
EL QUE anda muy movido en los pasillos de la sede nacional del PAN-¡qué raro!-es el poblano Rafael Moreno Valle, quien 
ahora busca hueso también para sus amigos. 
 
CUENTAN QUE, de cara a la selección de candidatos a diputados federales, el gobernador quiere que Ricardo Anaya, el 
encargado de la presidencia nacional panista, le palomee a varios de sus colaboradores. 
 
UNO DE los que anda promoviendo es ¡un priista! Se trata del actual jefe de la Oficina de la Gubernatura, Juan Pablo Piña, 
quien es hijo de un ex gobernador: Mariano Piña Olaya. Entre cachorros te veas… 
 
(Redacción, página 10) 
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